

duré douze ans, était imputable à la décision de l'Algérie, en 1976, de reconnaître la République arabe sahraouie démocratique (RASD) proclamée par le Front Polisario. Le rapprochement, rendu possible avec l'aide de la Tunisie, a fait naître l'espoir d'un règlement dans le conflit sahraoui bien qu'une solution n'apparaisse pas clairement.

Libye-Tchad

Un autre conflit important en Afrique du Nord est celui qui oppose la Libye et le Tchad depuis 1980. Il résulte principalement des interventions militaires libyennes dans les conflits intérieurs du Tchad. Cette guerre a connu de nouveaux développements en 1987 avec les victoires répétées du gouvernement tchadien, à qui la majorité des factions rebelles du pays se sont ralliées, contre les forces du colonel Kadhafi. Une série d'offensives des troupes de Hissène Habré au nord du 16^e parallèle (cette ligne, établie en 1983 par la France divise le pays en deux : d'une part il est sous contrôle libyen et de l'autre, sous contrôle tchadien) ont permis à N'Djamena de reprendre plusieurs villes importantes (telles que Fada, Ouadi-Doum et Faya Largeau) tout en causant de lourdes pertes à l'ennemi forcé de se replier vers la frontière septentrionale. La bande d'Aozou, région frontalière au nord du Tchad contrôlée par la Libye mais réclamée par les deux pays, a été momentanément capturée par les forces tchadiennes au début du mois d'août; celles-ci ont même fait une incursion en territoire libyen peu de temps après, se rendant jusqu'à la base aéroterrestre de Maatenène-Sara. Au mois de septembre, les belligérants ont convenu d'un cessez-le-feu grâce à la médiation de Kenneth Kaunda, président de l'Organisation pour l'unité africaine et de la Zambie. Par la suite, la bande d'Aozou a été soumise à un arbitrage international.

Le Tchad bénéficie d'une aide logistique et militaire provenant de la France et des États-Unis; on apprenait en 1987 que ces derniers ont notamment livré à la république tchadienne des missiles anti-aériens Stinger. Il y a environ 1 200 soldats français au Tchad qui participent, entre autre, à la défense aérienne du pays.